

El nuevo vuelo trasatlántico de los esposos Lindbergh

Hoy se inauguró en México la Conferencia de Radio

MÉXICO, 10.—A las once horas será inaugurada la Conferencia de Radio, con asistencia de delegaciones de Canadá, Costa Rica, Cuba, El Salvador, Estados Unidos, Guatemala, Honduras, Nicaragua y México. El Secretario de Comunicaciones y Obras Públicas presidirá la ceremonia en representación del Presidente de la República y dará la bienvenida a los delegados.

El estado de la Conferencia Económica mundial

Londres, 10.—El comité consultivo de la Conferencia Económica mundial se reunió para revisar el programa de ésta, inutilizado en gran parte por la negativa del Presidente Roosevelt a abandonar su plan para elevar el nivel de precios. La decisión final no se aprobará probablemente antes de veinticuatro horas. Esta tarde se reunirá la comisión completa para proceder a la redacción de una nueva agenda para las materias monetarias, en que se tratará de incluir los puntos de vista de las naciones que integran el bloque del oro.

La situación se consi-

En socorro de Mattern

Juneau, Alaska, 10.—El avión que vino de Nueva York en socorro de Mattern se propone seguir hoy para Anadir en busca de dicho piloto.

Preparativos para la convención rotaria internacional

Chicago, 10.—El directorio del rotarismo internacional se ha reunido con el fin de iniciar los preparativos para la convención de 1935, que se verificará en Habana, México o Río Janeiro. La designación de una de éstas se dejará probablemente a la reunión de directores que se verificará en enero, ya que no se conocen en este momento las facilidades que cada una de ellas presenta para la celebración de la convención.

El frío causa numerosas víctimas en Chile

Santiago de Chile, 10.—Numerosas personas han muerto a causa del frío, en tanto que muchas otras sufren por falta de abrigo. La temperatura ha llegado a cuatro grados centígrados bajo cero.

dera tan grave que privadamente se trata de la conveniencia de suspender la conferencia, el 24 o 26 de este mes, hasta septiembre u octubre.

El vuelo de los esposos Lindbergh

SOUTH Warren, Maine, 10.—Los esposos Lindbergh, que se vieron obligados a aterrizar aquí ayer, tres horas después de su salida de New York, continuarán hoy su vuelo hacia Groenlandia. Intentaban ayer llegar a Rockan, que queda diez millas al sur de este lugar, con el fin de ver a su hijo, que está con la madre de Mrs. Lindbergh, la viuda del embajador Morrow, pero el mal tiempo los obligó a descender aquí, lo cual hicieron sin contratiempo.

Nafragio de un vapor chino

Seoul, 10.—El vapor chino «Turau», de 1842 toneladas, se hundió a la altura de la punta Shantung, a consecuencia de un choque con el barco japonés «Chosan Maru», que recogió treinta pasajeros y cincuenta y tres tripulantes de aquél, desconociéndose el paradero de otros ciento veintidós pasajeros.

Reina pesimismo respecto a las negociaciones para establecer la paz en el Chaco

GINEBRA, 10.—Bedoya informó a Nájera desde París que no intenta volver a Ginebra a iniciar negociaciones sobre arbitraje mientras siga la lucha en el Chaco. Ello ha causado muy mala impresión en los círculos de la Liga de Naciones, ya que la actitud de Bedoya probablemente será causa de que los bolivianos rompan las negociaciones y retiren su delegación de Ginebra. Bedoya ha informado que ya envió por correo aéreo una nota a la Liga explicando su actitud. Como dicha nota llegará mañana, el comité ha decidido aplazar la sesión señalada para la tarde.

Otra víctima de la venta de lotería panameña

De nuevo los detectives dieron con una venta de lotería extranjera que hace meses funcionaba en esta ciudad y que no expendía menos de 250 dólares mensuales.

Se tendieron los lazos y según informes la víctima ha sido ahora una señora.

Y como la prueba era evidente y la ley tan clara, perdió la interesada la lotería y se ve ahora enrolada en un proceso que se hace largo.

Desgraciadamente la pena corporal es larga y no habla la justicia de conmutación del arresto por multa.

Si realmente se desplegara una actividad constante sobre

El accidente de esta mañana

En otra sección de este diario hacemos referencia al estado deplorable del edificio ocupado por la Escuela «República Argentina» que está siendo objeto de grandes reparaciones, y ahora tenemos que consignar que esta mañana una de las paredes se desplomó, ocasionando golpes de gravedad al obrero Maximino Montero, quien de inmediato fue trasladado al Hospital de San Juan de Dios.

las ventas clandestinas de lotería, la nuestra podría balancearse de nuevo y acrecentar tanto sus premios como las utilidades.

Las instituciones del Estado

«La Gaceta» de ayer publica el proyecto de ley de los señores Diputados Vargas Coto, Jiménez Sancho y Barahona, relativo al nombramiento de los Directores de los Bancos o Instituciones del Estado y a las nuevas normas que deben regir su funcionamiento.

Desde luego, advertimos que somos adversarios decididos de la reforma proyectada y que a su tiempo iremos exponiendo las razones en que fundamos nuestro criterio para hacer cam-

(Pasa a la Pág. 5.)

Nuevo Presidente de la Corte Suprema Española

Madrid, 10.—Las Cortes eligieron a Diego Medina Presidente del Tribunal Supremo, por 55 votos; Félix Ruiz obtuvo 22 votos.

El herido de anoche en Guadalupe

En la vecina ciudad de Guadalupe se cometió anoche un hecho de sangre, que ha merecido la reprobación general de aquel pacífico vecindario: según se nos informa, el Sr. Maximino Montero tenía amistad con una muchacha de apellido Mejía, y por malos entendimientos y en una hora desgraciada, la mujer hizo blanco con escopeta contra Montero, quien a la hora en que escribimos nos dicen del Hospital que su estado es de cuidado.

Estos casos de sangre los citamos sólo por vía de información y para reprobarlos, cual merecen.

Alemania invitada a unirse al bloque de oro

Berlín, 10.—La repentina salida del doctor Schacht, presidente del Reichsbank, para Londres, parece obedecer, según se

Nueva moneda de plata para Turquía

CONSTANTINOPLA, 10.—Las autoridades han recibido veintidos barras de plata de siete libras y media cada una, para acuñar parte de los seis millones de las nuevas monedas autorizadas por una ley reciente.

Para obtener la plata se acepta este metal en pago de impuestos.

dice, a la invitación que se ha hecho a Alemania para que ingrese en el «bloque de oro». Créese que Schacht rechazará tal invitación, por considerar que la estabilidad de los mercados depende de factores diferentes a los que gobiernan el mecanismo del respaldo de oro, y además, Alemania no desea entrar en combinaciones dirigidas contra los Estados Unidos.

EN TODA LA MAÑANA NO HUBO AGUA EN ARANJUEZ

LOS VECINOS DICEN QUE ESTO AGRAVA SU SITUACIÓN

Esta mañana se nos comunicó por teléfono que todo el barrio de Aranjuez carecía de agua.

El aseo de las casas se había imposibilitado por lo que había malestar en el vecindario.

Nos extraña mucho que dadas las circunstancias endémicas porque atraviesa ese caserío, se prive del agua, sin una razón justificada, a quienes ahora más que nunca necesitan de ella.

Nuestro informante nos di-

ce que, por lo que sea, quien tiene a su cuidado la bomba la descuida con gravísimo perjuicio de la salud local.

Con la debida atención trasladamos esta queja a quien corresponda para que remedie la necesidad apuntada.

Las autoridades de higiene deben, a todo trance ver, que un poblado como el de Aranjuez, infestado como está por la tifoidea, sólo podría privarse del gran medio higienizante—el agua—por causas imposibles de vencer.

La fiesta de inauguración de la Escuela de Desamparados de Alajuela

Resultó muy lucida la festecita organizada en Desamparados de Alajuela, en honor de los señores Ministros de Fomento y Educación, con motivo de la inauguración de la escuela.

Don León Cortés se excusó de asistir, por motivos ajenos a su voluntad y envió en su representación al jefe de los Talleres de Obras Públicas, quien se había interesado mucho en la construcción del edificio.

El Lic. don Teodoro Picado sí asistió y pronunció un elocuente discurso ofreciendo la escuelita a los vecinos.

La fiesta se desarrolló con el siguiente programa:

1.—Himno Nacional. Por los alumnos.

2.—Ofrecimiento de la fiesta, por el Visitador don Eliseo Brenes.

3.—Número de orquesta.

4.—Dramatización.

5.—Canto por la señorita M. Mórux.

6.—Recitación por el señor M. Sánchez.

7.—Canto por los señores Mórux, Castro y Sánchez.

8.—Orquesta.

Después de estos números se jugó un match de foot-ball en honor de los visitantes, a la terminación del cual, estos fueron agasajados con un suntuoso almuerzo.

En las horas de la tarde regresaron los señores visitantes, altamente complacidos por las atenciones de que habían sido objeto.

La política no ha asomado aún su cabeza a la superficie, pero trabaja fuertemente bajo cuerda

nos dice el señor Secretario de Gobernación

Esta mañana estuvimos a visitar al señor Secretario de Gobernación, y, en el curso de la charla, le preguntamos si había tenido ya algún disgusto con motivo de la política para la elección de diputados que se avecina.

—No,—nos dijo don Santos,—aún no. La política no ha asomado todavía su cabeza a la superficie, aunque a nadie se le escapa que los trabajos bajo cuerda son ya muy fuertes.

Las visitas a los gamonales, el cartero particular, el recuerdo de estrechas amistades, en una palabra, la política verdaderamente efectiva sí está en su apogeo. Pero hasta la hora no he tenido ninguna queja contra algún funcionario bajo mis órdenes.

Quejas contra los Jefes Políticos sí vienen continuamente a esta oficina pero ninguna directamente acusando determinada intervención política

en favor o en contra de tal o cual partido.

En esas quejas se acusa al Jefe Político de negligente, de descuidar el desempeño de sus funciones, de que todo el pueblo le adversa etc., etc. Indudablemente que en el fondo de todo eso lo que hay es política, pero no declarada. El Gobierno no se ha quedado inactivo en ninguna de estas denuncias: siempre ha procedido a levantar información y si la queja es fundamentada, ha procedido como corresponde.

Pero, le repito, puede usted decir que todavía no tenemos la política de plaza metida entre nosotros: ojalá tarde mucho en llegar, porque hay multitud de asuntos mucho más importantes en que ocupar nuestro tiempo.

Estas fueron las palabras de don Santos, que hemos querido trasladar lo más fielmente posible a nuestros lectores

LA REPUBLICA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 3877

Apartado 1309

Directores:

ALBERTO QUILJANO QUESADA GUILLERMO ANGULO MARÍN

LA CRONICILLA DE HOY

El Lirio de Oro

...Y el dulce poeta, con una amargura cautiva en su semblante, recostado en un viejo diván que un tiempo fue de regia aristocracia, haciendo a un lado, con un mohín de fastidio, «Las flores del mal» mal, de Baudelaire, me abrió su corazón de esta manera:

«¿Concursos a mí?... ¡Ah mi buen amigo, cómo se conoce que Ud. es todavía un joven inexperto! Bien hayan la juventud y la inexperiencia que han sido siempre capaces de tan sublimes destinos. Y no crea que le hablo así por la nota amarga que mi alma de asceta atrabiliario pone en mis versos, en mis pensamientos, en mis actos, hasta en mis gestos mismos: en todas las manifestaciones de mi vida. No; es que los concursos literarios me hacen el efecto de invernales. El verso que para Ud. dejaría de esta o de la otra manera, porque interpreta el sentimiento que lo inspiró: que dice en esta inflexión de una ansia que pasó fugazmente por el ánimo y en esta quebradura, de un momentáneo desvío del pensamiento; el verso que es fotografía y no caricatura, que prefiere ser más fiel al sentimiento que lo engendra que a los *dandys* de la forma, ese verso sincero y puro —y ser sincero es ser potente, según dejó dicho Darío—es rechazado en los concursos, que resultan concursos de arquitectura literaria; y para triunfar en ellos hay que bastardear el verso haciéndolo matemático aunque no sea conceptuado y ajustándolo a las prescripciones de los Agentes de Policía de la forma.

»Además, parece que se hiciera esa labor espiritual por el aliciente de la paga que representa un premio, y que se le pusiera precio al sangrar de una herida, al suspirar de una ansia, al aguardar de un anhelo! Cuánto mejor es cantarle a la luna! Cuando encordamos la lira y tañemos para ella una canción de amor, deja caer sobre nuestro bandolín, no el lis de plata o la violeta de oro que ofenden con su ruido de metal, sino una lluvia de argentada luz que entra hasta el alma a iluminar todos sus rincones de sombras.

«Hace algunos años yo entré a un concurso de Juegos Florales y tuve la dicha de triunfar. La noche de la fiesta fui condecorado con un lirio de oro que lucía un hermoso brillante; me lo entregó la reina de la fiesta, una buena niña que iba allí como casi todas, de la misma manera que habría ido al baile o a la zarzuela: a ver trajes y a divertirse, pero sin sentir la dulce y suprema sensación del vivir una hora, resucitada de tiempos que se fueron con los tiempos, cuando pensar no era un dolor ni sentir una torpeza; cuando la humanidad no tenía la vanidad de su saber sino la convicción de su sentir».

Me ofreció un cigarrillo, se arrellanó, siempre en su viejo diván roído, estrujó nerviosamente la última página del libro de Baudelaire, y mientras miraba esfumarse en el aire las columnas de humo, siguió hablándome así mi buen amigo el poeta:

«Cuando volví a mi boardilla, aquí mismo, el lirio, con su brillante, al iluminar con su alegría de fulgores estos rincones, me hizo sentirme más solo y más miserable.

«Un día, triste día de desamparo y de frío, no pude más; me pareció ridículo rendir a la poesía un culto que va siendo poco a poco un culto de hambre, y... lo de siempre: mi lirio fue a parar a la Casa de Empeño: así tuve para vivir muchos días, comprendiendo que cada día que pasaba me comía un verso de mi poema o un pedazo de pétalo del lirio.

«Mi lirio fue al remate y no quise ir a presenciárselo: los remates de Casas de Empeño me han parecido siempre los más tristes torneos de miseria.

«En muchas horas de silenciosa meditación, me puse a pensar en la suerte de mi lirio. Adónde iría a parar? ¿Qué solapa o qué pecho lo estará luciendo? Entonces pensé en los oscuros esclavos del trabajo que en la oscuridad de la mina, mordidos por los soles de verano sobre los surcos o en el andamio, conquistan la riqueza—como lirio y oro—para que luego se vaya de sus manos en el remate de esta desigualdad social.

«Una noche pasando frente al club aristocrático donde más de cuarenta parejas danzaban, vi un lirio de oro en la solapa de uno de los danzantes; y al verlo, hubo entre el brillante y mis pupilas, una

A NUESTROS AGENTES

que aún no han remitido las listas de suscritores les agradeceríamos nos las envíen a la mayor brevedad, para enviarles los recibos.



BRUMMEL

Brummel, maestro insigne de las genuflexiones en las cortesías de los áureos salones, que vivió hilando sueños a los pies de las damas, guardaba en su gaveta, cual preciados blasones, pañuelos de batista con regios monogramas, sortijas principescas, abanicos ducales y cartas con coronas sobre las iniciales.

Una vez, cierto osado bibliófilo de aquellos que cotizan y explotan la hiel de un corazón siempre que esté vaciada dentro de moldes bellos, sin ver cuán dolorosos los bellos moldes son, llegar a él; y, atisbando la nostalgia vacía de sus arcos sin oro, se engrió en su osadía, y hasta veinte millares de monedas en una bolsa de fina seda, púsole ante los ojos... Quería hacer un libro de cartas... ¡La fortuna en cambio de unos cuantos inútiles despojos!

Entonces el ya viejo galanteador, que acaso tal día en sus manteles halló el manjar escaso y no tuvo siquiera vino para su vaso, se iluminó un instante de nerviosa alegría: hurgó la llave, y luego, sacó de su gaveta las cartas que tenía, miró la estufa próxima... y las echó al fuego. Brummel, maestro amado que tu vida puliste, cual se pule una joya, ¡qué gesto el que tuviste! A la riqueza alegre se impuso el amor triste...

No las cenas vibrantes de las noches festivas, en que, pálidamente, tras de las libaciones, se le quedaban viendo las damas pensativas; no el vino de Champaña, ni las ostras de Ostende, los dorados faisanes, los rosados salmones, el placer que embriaga y el amor que se vende; no el fru-fru de las faldas en los tibios salones, donde los candelabros rien en los espejos y las parejas danzan locamente a los sonos de la orquesta, en que al aire de las inspiraciones, se agitan las melenas de los músicos viejos; no la fausta carroza que parece que rueda esplináticamente por la blanca alameda; no los palcos floridos de elegancia sensual, acolchados y amables como estuches de seda, no la orquídea angustiada que decora el ojal, no el monóculo frágil de insolente cristal: nada vale a tus ojos, nada puede valer lo que vale una carta de una sola mujer...

JOSÉ SANTOS CHOCANO



fraternidad de luz. Era, amigo mío, la victoria de la caja de caudales sobre el espíritu que sueña; era el sonido de la moneda que pasa ofendiendo la melódica musicalidad del verso; era Sancho haciendo sombra a Don Quijote con su vientre de estúpido burgués.

»Ya ve por qué no he de ir yo a los concursos. Sé del sacrificio a que se somete a la poesía para ponerle camisa aplanchada y mandarla a la lisa, armada de una lanza prestada; y sé que los lises y las violetas y los lirios han de ir a parar, inexorablemente, a la casa de empeño, de donde un buen día de tantos se los lleva cualquier petimetre que no sabe de los temblores de alma que esa joya representa.

Vaya usted con su poema y ármelo caballero de la lisa, para que entre en lucha; yo me quedo aquí haciendo una canción para los ojos de la amada que ha sembrado de rosas el yermo desolado de mi vida.»

URASIMA

Del ambiente cartaginés

El Orfeón Cartaginés

Plausible bajo todo punto de vista, es la actividad y constancia que anima al conjunto artístico «Orfeón Cartaginés». Esta entidad recientemente formada y de la que ya en otras ocasiones nos hemos ocupado, vive y se sostiene a impulsos del propio entusiasmo de cada uno de dichos socios. Cada día hay más aliento, y mejores bríos con la característica de todos; les anima a todos una preocupación: el mejoramiento artístico, y bajo esta justa aspiración, concurren diariamente y están fijos a las indicaciones de sus directores, el padre Ceferino y el maestro Mata. Nos consta, porque lo hemos visto, que el conjunto avanza con honda satisfacción para todos. Hemos concurrido últimamente a los ensayos generales y podemos asegurar que ya los setenta y cinco cantores, están en aptitudes de poder dar un concierto público con la seguridad de conquistar merecidos aplausos.

El padre Ceferino piensa hacer la inauguración del Orfeón prontamente, el martes 18 de este mes, y para entonces habrá una verdadera sorpresa para el público concurrente.

Entre el concurso hay numerosos bajos, gran número de tenores, baritonos y tiple que, cuando todos a un tiempo cantan alguna de las canciones ya estudiadas, resulta algo verdaderamente admirable, sorprendente. Quien quiera que oiga el conjunto tendrá que convenir en la sublimidad del canto, rindiendo sinceras felicitaciones a los cantores y de un modo especial a sus Directores.

La festividad de la Virgen del Carmen

Ya están a la circulación los programas que hablan de la próxima festividad de la patrona oficial de esta Porroquia, Nuestra Señora del Carmen. Los mantenedores del novenario son: don José María Quirós, don Rafael Campos, doña Rafaelita v. de Mejía, doña Casimira v. de Molina, doña Juanita Q. v. de Piedra, doña Judith de Cruz, doña Agustina de Rivera, don Carlos Monge e hija, doña Esti-

La inauguración de la Escuela de Desamparados de Alajuela

Mañana, como lo habíamos anunciado, tendrá lugar en Desamparados de Alajuela, la inauguración de la escuela.

El personal docente y los principales vecinos de aquella localidad, han preparado un bonito programa de festejos y un almuerzo con que serán obsequiados los señores Secretarios de Educación y Fomento, quienes se han interesado vivamente en la terminación de la obra.

Concurrirán a la inauguración, además de los señores Picado y Cortés, altos empleados de ambas Secretarías.

Así pues, mañana será un día de fiesta en el simpático pueblo de Desamparados.

lita de Rivera y doña Lilia de Stayner.

El novenario estará solemnemente atendido habiendo misas cantadas y rosarios con lujosa orquesta y sermones. El propio día 16, día de la Virgen, desde las cuatro hasta las 9 de la mañana habrá misas, celebrando numerosos sacerdotes. El orden de la procesión de este día es el siguiente: 1º. Cruz Alta, 2º. Pequeño clero salesiano, 3º. Jardineras, 4º. Escuela del Padre Peralta, 5º. Catecismo de la Parroquia, 6º. Colegio de las Madres Belemitas, 7º. Alumnos del Colegio Salesiano, 8º. Banda Saleciana, 9º. Estandartes de Santa Teresita, Santa Teresa, Cofradía del Santísimo y Sagrado Corazón de Jesús, de la Inmaculada, de María Auxiliadora, de la Virgen del Rosario, de la Virgen del Carmen, de la Virgen de los Angeles. Después la Virgen en lujosa carroza, seguida de la Banda Militar y público.

Corresponsal

Cartago, Julio 8 de 1933

SELLOS DE HULE

Ordéne nos sus sellos. Se los entregamos el mismo día.

Imprenta Alsina - Imprenta Gutenberg

Anúnciese en «La República»



Significa MUERTE CIERTA para Moscas, Mosquitos, Polillas, Chinchas, Cucarachas, Arañas y demás insectos caseros. Desengañese— Convéznase— Una prueba se lo dirá mejor.

AGENTES Y DISTRIBUIDORES, RESTREPO & Cia.

50 varas Sur de la Iglesia del Carmen TELEFONO 3690 - APARTADO 494

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

AVISO AL PUBLICO

Con motivo de varios casos de FIEBRE TIFOIDEA, diagnosticados clínicamente, que se han presentado en esta ciudad, se recomienda a sus habitantes hervir el agua y la leche, destruir en lo posible las moscas y lavar muy bien con agua hirviendo las frutas y hortalizas que suelen comerse o abstenerse de comerlas.

Se suplica dar parte al Departamento de Epidemiología de esta Secretaría de los casos de tifoidea que se declaren.

San José, 29 de Junio de 1933.

Dr. ALFONSO ACOSTA G.
Médico Epidemiólogo.

SECCION RELIGIOSA

Esta sección, que se publicará normalmente, ha sido encargada por LA REPUBLICA a persona cuya competencia ha de juzgar el lector, y que tiene la aprobación y censura correspondientes

HOJA DEL CALENDARIO

Lunes, 10 de julio.—**Los 7 Hermanos Mrs., Stas. Rufina y Segunda, Vv. y Mrs.**

Al celebrar hoy la Iglesia el triunfo de los 7 hijos de Sta. Felicidad que fueron martirizados a los ojos mismos de la madre, alaba a esa mujer fuerte, que venció a su vez en cada uno de sus hijos, al animarlos al martirio (S. Agustín) de manera que fué también madre espiritual de sus

hijos, haciéndoles cumplir la divina voluntad. Murieron el año de 162 bajo el emperador Antonio.

Un siglo después, las Santas hermanas Rufina y Segunda, lo fueron doblemente al mezclar su sangre en un mismo suplicio, antes que perder la virginidad que habían ofrecido a su Esposo Jesús. Fueron martirizadas en Roma bajo los emperadores Valeriano y Galieno.

El "Mensajero del Clero" en nuestra mesa de redacción

Esta importante revista, la más antigua del país, viene como de costumbre, rebosante de material doctrinario.

Consigna una muy interesante conferencia del Presb. Dr. Vargas, Coadjutor del Carmen, y otra, también dictada en la conferencia del Clero, del no menos estudioso Padre Acosta, Coadjutor de Juan Viñas.

Hay un precioso artículo editorial, titulado «El resurgir de nuestras Parroquias», en el que se ponen de manifiesto los deberes de los párrocos para con los pobres y enfermos de sus parroquias.

Hay aquí un párrafo energético, fuerte, que compartimos y que condena a los ricos sin conciencia, que a pesar de la situación aflictiva porque atraviesan los humildes, siguen sin entrañas explotando a vil precio su salario.

Otros artículos de gran fondo doctrinario encontramos y para cerrar el número, un breve bosquejo de la construcción e inauguración del bellísimo templo de Curridabat, exponente magnífico de la fe de un

pueblo y del corazón y de la inteligencia de un pastor de almas abnegado, como lo es el Padre don Anselmo del Palacio; y un artículo sobre la intención del Apostolado (Mes de Julio) del bien conocido escritor Padre Bolaños.

Entre las notas marginales hay una interesante: se trata de un nuevo libro del incansable escudriñador de archivos, que sin esfuerzo alguno logró ya ponerse a la vanguardia de nuestros historiadores el Presbítero Dr. Sanabria.

El Padre Sanabria, tuvo que reconcentrarse un poco en los últimos tiempos para ver sólo de moverse en un ciclo de 20 años, que marcó para nosotros todo un renacimiento cristiano: nos referimos al episcopado del Ilmo. Sr. Llorente (10 de Abril de 1851 - 23 de Setiembre de 1871).

El Dr. Sanabria trata con el detenimiento del caso, desde el punto histórico, ese glorioso episcopado y sin poder adelantar ningún otro dato, nos conformamos con esperar con paciencia impaciente el folleto aludido.

Mejores fotografías

le dará una de las modernas

CAMARAS-ALEMANAS

que importa la

Librería Alsina

JOSEF SAUTER y Cia.

Ética Cristiana y Derecho Romano

En el Congreso que estos días se ha celebrado en Bolonia, para conmemorar el centenario decimocuarto de la publicación del «Digesto», alguno de los oradores hizo notar la necesidad de estudiar mejor la influencia del cristianismo en el Derecho romano. Tanto más que las filtraciones de la filosofía hegeliana van paginando de nuevo el concepto del Estado y estamos a pique de volver a los hombres a la República ideada por Platón, tal como se practica ahora en Rusia.

En cuanto los juristas de la Edad Media desenterraron los manuscritos de las «Pandectas», fué tal la admiración y entusiasmo que, a más de estudiarse como «la razón existe», el código florentino se custodiaba entre dos velas encendidas como una reliquia. No era para menos, pues al fin y al cabo, era la condensación de la experiencia gubernamental del imperio romano, ilustradas ya en parte por los dogmas del cristianismo.

A Justiniano le habían precedido dos siglos de emperadores cristianos. Establecida la corte imperial en Bizancio por Constantino, y dueños de Roma los Pontífices de la Iglesia, los Concilios habían formulado muchos cánones, cuyo espíritu sino la letra, había pasado a muchas de las dos mil obras que estudiaron los jurisconsultos convocados por Triboniano por orden del emperador: Así que al publicarse dos años después, en 529, la famosa colección legislativa, sistematizada en 50 libros, que lleva por nombre Digesto o Pandectas, en realidad quedaban erogados o negados los dos conceptos fundamentales del Derecho de la Roma pagana: la desigualdad de los hombres y la omnipotencia del Estado.

«In nomine Domini Nostri Jesu Christi» comienza la obra de Justiniano; y en efecto, el elemento cristiano ha llegado ya a los fundamentos mismos de la concepción jurídica del hombre y de la sociedad. No aparece todavía el Estado cristiano, cuya teoría nos dará más tarde Santo Tomás; pero la nueva religión ha destruido la base espiritual del mundo antiguo, que era el politeísmo porque «el hombre organiza la tierra, según cree que está organizado el Cielo». Fustel de Coulanges y otros historiadores han puesto de relieve esta influencia de los dogmas en el Derecho; pero basta

Pastillas Orientales

Olivan como con la mano

A los amigos de la Estación T I 4 N R H

Hago constar que con esta estación, propiedad de Amando Céspedes Marín, no tengo actualmente ningún negocio.

Juan Vicente Gutiérrez Chaves

Heredia, Julio de 1933.

La Escuela "República Argentina" que está siendo demolida, se mantenía en pie por "su palabra de honor"

Es verdaderamente inexplicable como no ocurrió un hundimiento, que hubiera ocasionado una tragedia y sumido en el dolor a muchísimos hombres, pues el deber moral contenido en ella le da seguridad y amplitud. «Omnium mandatorum plena custodia», dirá San J. Crisóstomo.

Con esto no se niega que el derecho romano sea la obra maestra de la humanidad antigua para organizar y regular la vida externa de los hombres y su «Summa», el Digesto de Justiniano, la colección legislativa, base del Derecho de las naciones cristianas. Sin embargo los juristas, reunidos en Bolonia para celebrar el decimocuarto centenario de su aparición, convinieron en que poco se ha hecho todavía para averiguar la influencia concreta y específica de las instituciones cristianas y de los Santos Padres en el Derecho de Roma.

Y esta es una de las resoluciones de dicho Congreso que, además de su valor histórico y jurídico, tiene hoy una seguridad innegable. Las leyes y las constituciones se hacen hoy demasiado «laicas»; es decir, excluyen de su articulado el espíritu cristiano, para volver a paganizar la sociedad; para dar valor de ley y obligación a lo que decidan unos señores, porque «tiene mayoría». Jamás renunciaremos los cristianos a esa santa libertad y dignidad de hijos de Dios. No hay ley que valga contra los dictados de la justicia. Roma sucumbió por eso, por legislar contra la justicia, por atropellar los derechos de la conciencia humana. Por someter la religión a la ley y no la ley a la religión.

MANUEL GRAÑA

gares, en la escuela «República Argentina», que está siendo demolida.

Porque no podría concebirse, ni aún con forzados estudios, una construcción de peor calidad.

Obra de empresarios sin escrúpulos que en su afán de ganar dinero cobraron cerca de \$ 200,000 por esta construcción que no llegó a la década, y jamás pensaron en el peligro en que ponían la vida de los trescientos muchachos que se alojaban en ella.

Para dar una idea de esta pésima construcción, diremos que las columnas que sostenían el edificio, no tenían ni 20 cms. de base bajo tierra y que, al botarlas, se han partido en miles de pedazos, pues carecían hasta de alma de acero.

Los peones que comenzaron la demolición usaron en ella picos y barras, pero muy pronto se dieron cuenta de que estas herramientas no eran necesarias y ahora usan simples reglas de madera, pues con sólo tocar un poco las paredes se desmoronan y se vienen al suelo, como castillos de naipes.

El material usado en el «hinchimiento» de las paredes de esta construcción de cemento armado, era de arena de la peor calidad, con un altísimo porcentaje de tierra, piedra redonda y una escasa cantidad de cemento con mucho de cal. Total, un verdadero desastre. Y el Estado pagó una crecida suma a este Contratista.

Se sigue una demanda contra el fiador: veremos en qué para, aunque adelantamos las seguridades de que no pasará en algo, por no decir que en nada.

SELLOS DE HULE

Ordéneles sus sellos, se los entregamos el mismo día.

Imprenta Alsina - Imprenta Gutenberg

Va Ud. a Nueva York?

Pues el HOTEL MAC ALPIN es el preferido de los hispanos.

Tiene un piso completo con personal exclusivamente hispano y un Departamento Latino para servicio y ayuda de los clientes de habla española. Habitaciones para una persona desde 2,50 dólares por día y desde 4 para dos personas. Muy cómodas, con teléfono, baño privado, calefacción, agua helada, etc., etc., y con esmerado servicio. — J. J. WOELFLE, Manager.

El HOTEL MAC ALPIN es el mejor situado
Broadway y calles 33 y 34 — New York

Gobernación dictamina favorablemente en una solicitud de la Municipalidad de Montes de Oca

La Comisión de Gobernación ha vertido el siguiente dictamen favorable a la solicitud de la Municipalidad de Montes de Oca para conseguir la suma de \$ 50,000 con el objeto de destinarla a obras de fomento en aquella localidad.

Pisos Limpios

ni polvo, ni pulgas,
ni malos olores —

limpiados con economía con

SANITAS

Almacén ALSINA

Josef Sauter y Cia.

DEPARTAMENTO DE OBSTETRICIA DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Bajo la dirección del DOCTOR BEECHE funciona la CLÍNICA PRE-NATAL cuyo objeto es, establecer el diagnóstico del embarazo, reconocer sus complicaciones y aconsejar a la gestante las medidas higiénicas que requiere su nuevo estado.

Todos los días hábiles de las 8 a las 10 de la mañana.

EL SUPERINTENDENTE

Ya están a la venta los sabrosos y elegantes cigarrillos "PARIS"

P A R I S

Esto no es propaganda: es solamente avisando al público su aparición; la propaganda quedará a cargo del fumador después de haber probado un cigarrillo.

C. FERNANDEZ & HNO.

FABRICANTES

NUESTRO MUNDO SOCIAL

Enfermos

Nuevamente se encuentra un tanto delicada de salud la apreciable dama doña Manuelita Páez de Echeverría. Hacemos votos por su salud.

Con gusto comunicamos la noticia de que es bastante mejor el estado de salud del apreciable caballero don Franklin Jiménez Delgado.

Muy delicado sigue el niño Bernal Vargas Facio.

De cuidado continúa en la ciudad de Puntarenas la apreciable señora doña Delia Urbina de Guevara.

Guarda cama la bella damita Flora Esquivel Arguedas.

Un tanto delicado se encuentra el joven Fernando Alfaro Zavaleta.

Ha restablecido el joven Rodrigo Pinto.

La distinguida señora doña Irma Gallegos de Field se encuentra bastante delicada.

Mucho mejor de su dolencia el caballero don Ben Zweig.

La salud del joven Benjamín Fábrega.

Por cable recibido el sábado por su familia, les fue comunicada la grata noticia de que el joven Benjamín Fábrega, que se encontraba de gravedad en la República de El Salvador, estaba fuera de peligro, por cuyo motivo doña Elena de Fábrega y su sobrina la señorita María Ponce, que salían en avión para El Salvador, suspendieron su viaje.

Delicada operación

Mañana martes, en el Hospital de San Juan de Dios, será sometida a una delicada operación por el Dr. Facio, la niña Amalita Alvarado Hernández. Esperamos ver pronto a Amalita, completamente restablecida.

Natalicio

LA REPÚBLICA se complace en presentar su respeto y ad-

miración a la estimable dama doña Lola Lara de Piza, quien celebra hoy su natalicio, deseándole muchas felicidades para el porvenir en unión de su distinguido hogar.

Igualmente felicitamos a doña Piedad Zaldivar de Mendiola, quien celebra mañana su natalicio.

Cambio de residencia

El caballero don Rogelio Ulloa y su señora esposa, han trasladado su residencia situada en el costado Norte de la Iglesia de la Soledad, 25 varas al oeste de la residencia que ocupaban.

En Tres Ríos

A pasar la mañana y parte de la tarde, estuvieron ayer en Tres Ríos, en la finca de los señores Bonilla, las señoritas Sarita Barrantes, Marta Bonilla, Hilda Méndez, Miriam Güell Carmela Bonilla, Isabel Martín, Carmen Salazar, Isabel María Bonilla y Carmen Arias

Aniversario de bodas

Celebran mañana el décimo aniversario de sus nupcias el Lic. don Manuel Antonio González Herrán y su estimable señora doña Niní Volio de González, a quienes LA REPÚBLICA desea muchos años más de ventura al lado de sus hijos

Viaje de una apreciable señorita

Próximamente parte para Europa en viaje de paseo, con el fin de permanecer seis meses visitando las principales ciudades, la estimable señorita Hortensia Gurdian Rojas. Le deseamos un feliz viaje.

Natalicio

Presentamos nuestro atento saludo de natalicio al apreciable caballero don Juan María Solera, deseándole nuevos éxitos en el futuro.

La Academia del Sábado

La noche del sábado tuvo lugar una academia en la residencia del Dr. don Carlos Ed. González y su señora esposa doña Isabel Robledo. Hujo



Señorita FLORA AZUOLA SALAZAR

La encantadora Reina del Club Katharina. Una de las dedicadas de la Gran Velada de esta noche del Teatro Nacional.

Florita Azuola es una simpática damita de nuestra sociedad, que merece todo un poema para cantar sus gracias y sus virtudes.

LA REPÚBLICA hace coro con todas sus amistades para saludarla.

ratos de baile y de juegos de prendas.

Entre las señoritas asistentes apuntamos las siguientes: Hilda González, Flora Solano, Olga Navarro, Gladys Villalobos, María Cristina Rojas, Haydee Barquero, Virya Carrillo, Virginia Soto, Carmen Antillón, Elena Quesada, Mariana Baltodano, Graciela Quesada, María Eugenia Echandi, Mireya Zumbado, Isabel Villalobos, y algunas otras más que no recordamos.

Viajeros

Don Adolfo Cañas y su señora doña Celina Vargas de Cañas, pasan unos días en Siquirres.

Para Florencia parten doña Emilia Solís v. de Smith y su hija Emilita.

De Peralta se encuentra en ésta don Gilberto Ulloa.

La gentil señorita María Eugenia Osborne, pasa unos días en la finca «La Roncha» en Turrialba.

A pasar unos días en Alajuela salen don Jorge Fernández, su señora doña Elena Martín de Fernández y sus hijos.

De la finca Las Joyas, en Turrialba, regresó don Tomás Guardia.

Del mismo lugar don Carlos Manuel Escalante Durán.

Después de haber permanecido durante varias semanas en la capital, mañana martes regresa al Guanacaste el Ingeniero don Federico Gutiérrez B.

En vía de paseo estuvieron ayer en Cartago las bellas señoritas Daisy Góngora y Noemi Sasso.

Vino antier de la región del Atlántico el joven don Leslie de Pass.

Con destino a su finca en Siquirres partió nuestro amigo don Alfredo Cañas V.

Homenaje al Doctor Camacho

Un distinguido grupo de estimables señoritas de la sociedad Alajuelense, preparan para el próximo sábado 15 de los corrientes, una fiestecita íntima, dedicada al doctor alajuelense don Miguel A. Camacho. Dicha fiesta tendrá lugar en los salones del Centro Internacional, dando principio a las nueve de la noche.

Natalicio

El oro de sus cabellos, la frescura de su boca, sus grandes ojos negros, su simpatía y dulzura, hacen de Luisita Bresciani una damita encantadora. Mañana celebra su natalicio, y LA REPÚBLICA pone a sus pies su admiración y respetos, deseándole muchos años de vida, llenos de dicha y felicidad.

Etímbale enferma

Sumamente delicada se encuentra la estimable matrona doña Jesuita Castro v. de Carrillo. LA REPÚBLICA hace los más fervientes votos por su salud, esperando verla pronto completamente restablecida.

La función de gala de hoy en el Teatro Nacional

La afición teatral «JUVEN-

TUD ARTÍSTICA» que tan hábilmente dirige el primer actor Alberto Castillo, presentará hoy a las 8.30 p. m. en el Teatro Nacional la preciosa comedia en tres actos original de Alberto Novión titulada *En un Burro Tres Baturos*; luego habrá un acto de variedades a cargo de un selecto grupo de artistas.

JUVENTUD ARTÍSTICA dedica esta función al Sr. Presidente de la República, a los Secretarios de Estado, a distinguidas matronas de esta capital, a las señoritas novias y socios de los Clubs Sociales, al Cuerpo Diplomático, a los periodistas, a la sociedad y al público en general.

Tratándose de la alta calidad del espectáculo que JUVENTUD ARTÍSTICA nos presenta y del humanitario fin a que se destina el producto de la entrada, pues es a beneficio del gran actor Jorge Ortiz, «el gordo», que se halla en muy mala situación en El Salvador, no dudamos que la concurrencia será numerosa.

El asalto de hog

Para la tarde de hoy ha preparado el personal de la Escuela España un asalto a la Escuela República Argentina, como homenaje a su Directora la señorita Hortensia Zelaya, ex-compañera muy querida del grupo de maestras de la Escuela España.

Asistirán las señoritas maestras de ambos planteles, y seguramente, transcurrirá la fiesta en medio de la mayor alegría y cordialidad.

El paseo de hoy

En la mañana de hoy se trasladarán los alumnos de los terceros grados de la Escuela Buenaventura Corrales de esta ciudad a la finca de don Miguel Trejos, en Fuentes, con el objeto de pasar el día en campo, alejados de las diarias tareas escolares. Los acompañan los maestros de las respectivas secciones.

J. PIEDRA C.

SASTRERIA AMERICANA

Para caballeros distinguidos

75var as al Oeste del Parque Morazán (Avenida de las Damas)

El arreglo de la calle a Desamparados Un error en que no debió incurrirse

Hace algún tiempo nos dolíamos en estas mismas columnas del abandono lastimoso en que nuestro Municipio y el Estado, en cuanto a cada una de tales entidades les concierne, tenían la Plaza González Víquez.

La indiferencia, por no decir el desprecio, siguen ensañándose contra aquel importante sector de la ciudad. La plaza, particularmente, merece otra suerte: nuestros muchachos van allí a ejercitar varios deportes y ahora mismo aquel campo lo es de juegos de Liga de fútbol, sin que fuera extraño que un día de estos supiéramos de la quebradura de una pierna en uno de los tantos huecos que esmaltan la plaza.

En cuanto a higiene, aquella anda peor: el agua de lluvia forma unos charcos encantadores donde los zancudos urden los más tenebrosos planes contra la salud de los moradores de aquella barriada.

Ahora se ha resuelto que el arreglo de la Calle a Desamparados sea una de las obras en que se empleen los desocupados, y este arreglo ha venido a llenar de desencanto a aquellos vecinos. La razón de ese desencanto es justa: si hubiera buena voluntad por arreglar esa plaza, el arreglo no se estaría haciendo en la calle antigua—que parte la plaza—

sino que se habría cerrado ésta y se habría llevado de la esquina de Gamboa, donde concluye el tranvía, al Este, pasándola frente a la Cigarriera de doña María Antillón, y de allí al Sur, hasta entroncar con la de Desamparados nuevamente en el punto adonde sale a ésta la que pasa frente al matadero.

El dinero gastado sería más o menos el mismo, la ocupación para los parados, el mismo, y se cerraba la calle que hoy es un cuchillo partiendo la plaza.

Pero está de Dios que este barrio no tenga quien se acuerde de él. El Presidente González Víquez, obligado como el que más con su cercana pariente la Plaza González Víquez, nada hizo por ella: no ponen ni quitan una piedra. Los Municipios van y vienen sin preocuparse por ella; y en una ocasión en que el Regidor Rodó logró hacer pasar una moción para un arreglo en forma de esta plaza, a la sesión siguiente una mayoría *maffia* echó por tierra la iniciativa.

Se le ocurrirá a este sector de la ciudad juntarse en la próxima campaña municipal para imponer en una de las papeletas el nombre de un representante suyo que luche contra el abandono en que ha vivido?

La M. N. «CARIBIA»
y la de igual tipo «Cordillero», que le seguirá en el próximo otoño, tienen 12.300 toneladas de registro bruto y una velocidad de 17 millas por hora, y son las mayores, más rápidas y más hermosas en el tráfico con Europa.

HAMBURG-AMERIKA LINIE

SALIDAS DE PUERTO LIMON:

para GUATEMALA, (Puerto Barrios - Livingston)

V. «KRETA» 14 DE JULIO

M/N. «CARIBIA» .. 18 DE JULIO

Para turistas:) 1ª clase \$60.00
PASAJE IDA Y VUELTA) 2ª " \$37.50

Para Europa, Santander, Plymouth, Cherbourg, Amsterdam y Hamburgo, vía Cristóbal, Cartagena, Pto. Colombia, Curaçao, Pto. Cabello, La Guayra, Trinidad y Barbados.

M/N. «CARIBIA» .. 22 DE JULIO

Servicio de carga y pasajeros

SOLICITE INFORMES A

Victor Fabian & Cia. Felipe J. Alvarado & Cia., Sucs.
Agentes Generales S. A. Agentes
San José Limón

Ayer no pudo verificarse un juego de liga en Plaza Víquez. Urge reglamentar el uso de esta plaza

Ayer, a las 10 de la mañana, debía celebrarse un juego de fútbol de campeonato de Liga entre la 3a. división de La Libertad y el Club Atlántida, en la Plaza González Víquez.

A la hora reglamentaria los equipos se presentaron y el Juez llamó a juego, pero surgió entonces una dificultad: dos equipos de beisbol que estaban jugando se negaron a abandonar el campo.

No hubo forma de arreglo: los de un juego y los de otro sostenían su mejor derecho a la plaza y hubo consultas y telefonazos y llegaron miembros de la Federación y llegaron policiales.

Cerca de las once, el juez oficial se ausentó, pues ya el juego que se verificara estaría fuera de hora. No sabemos en que forma se solucionó el conflicto y los dos equipos, pasadas las once comenzaron un partido de práctica o de competencia, pues que el juez que la arbitró, don Eduardo Garnier, no era el nombrado por la Liga y sirvió el encargo por la simple buena voluntad que pone él en todos los asuntos deportivos.

El juego terminó con un resultado de 2 puntos de La Li-

bertad por 1 del Altántida, después de un juego realmente interesante, presenciado por numeroso público.

Sería conveniente que se reglamentara el uso de esta plaza; y ya que se dedica a prácticas y juegos de ambos deportes, que las Ligas de fútbol y de beisbol se pongan de acuerdo para que no vuelvan a presentarse contratiempos o molestias como los de ayer.

Para esta noche

A las 7.30, reunión del Centro de Estudiantes de la Juventud Católica en el Salón de la Merced. La reunión de ayer no pudo celebrarse por haberse prolongado mucho otra reunión.

Se encarece la asistencia de los asociados.

—A las 20 horas, si hay buen tiempo, retreta en el Parque Morazán.

—A las 19 horas, gran rosario solemne en la Iglesia del Carmen con motivo de la Novena de la Virgen. Habrá predicación por el Canónigo don Ricardo Zúñiga.

La grandiosa excursión a Italia y Francia

Audiencia especial del Santo Padre Pío XI

La conocida AGENCIA VIAJES EXCURSIONES, única en su género que hay en el país, está llevando a cabo los preparativos para una segunda excursión a Italia y Francia con motivo del Año Santo de 1933 y de la Peregrinación a Roma y Lourdes.

El itinerario del viaje es el siguiente: el 13 de agosto embarcarán los excursionistas en Limón en la motonave Veragua, llegando al día siguiente a Cristóbal en donde tomarán la lujosa motonave Virgilio, verdadero palacio flotante. El 16 es la salida de Cristóbal tocando al día siguiente Puerto Colombia y el 19 La Guayra. El 1.º de setiembre será la llegada a Barcelona, de donde seguirán los paseantes para Marsella; el día 3 por la mañana será la llegada a Génova, donde desembarcarán los paseantes dirigiéndose directamente a los hoteles; aquí permanecerán los días 4 y 5, efectuando excursiones a Rapallo y Montalegre. El 6 saldrán para Pisa, partiendo luego para Roma, en donde permanecerán desde el 7 hasta el 14 de setiembre; durante estos días habrá paseos o Tivoli, Olevano, Subiaco, Genazzano, Ostia y Lido, y el 12, los excursionistas harán una visita de audiencia especial al Santo Padre Pío XI. Del 15 al 19 visitará Nápoles, efectuando excursiones a Pompeya, Pozzuoli, Baia, Capri y Gruta Azul, presenciando el 19 la característica y grandiosa fiesta milagrosa de la sangre de San Genaro.

Los días 20, 21 y 22 permanecerán en Bari, llevando a cabo una excursión a Andria, de donde saldrán para Asís, permaneciendo aquí el 23 y 24 y haciendo una visita al Santuario de San Francisco; el 25 llegarán a Perugia permaneciendo ahí hasta el día siguiente, saliendo el 27 para Florencia, en donde harán excursiones a Fiesole y

La Cartuja, llegando el 30 de Setiembre a Padua.

El 1.º de Octubre llegarán a Venecia, donde se quedarán hasta el 3, efectuando en estos días paseos al Lido, Murano, Burano y Torcello, saliendo de aquí para Milán, yendo a Como y Cernobbio durante los días 4, 5 y 6 que permanecerán en Milán. El 7 visitarán Turín, de donde partirán para París el 8, estando en la Ciudad de la Luz hasta el 14; se harán excursiones a Versalles y Fontainebleau y se aconseja a los turistas visitar Lisieux y los Buissonnets, lugares célebres por ser donde nació, vivió y se conservan los restos de Santa Teresita del Niño Jesús. El 15 se llegará a Burdeos, partiendo el día siguiente para Lourdes; se hará una visita al renombrado Santuario; de aquí partirán el 19 para el puerto de Marsella, siguiendo para Ventimiglia y de aquí a Génova, donde el 21 de Octubre se embarcarán en otro de los palacios flotantes de la Compañía Italiana de Vapores, la motonave «Orazio»; al día siguiente tocarán nuevamente Marsella, el 23, Barcelona, llegando el 4 de Noviembre a Trinidad. El 5 a La Guayra, el 7 a Puerto Colombia, el 8 a Cristóbal, permaneciendo aquí hasta el 10, día en que embarcarán en la motonave de la United, «Veragua», llegando a Limón el 11, y por último a San José en la tarde de ese día.

El precio del itinerario terrestre de Génova a Génova (3 de Setiembre-21 de Octubre) con todos los gastos pagados es de \$ 295.00. El valor del pasaje marítimo de Limón a Génova y regreso, es en Segunda Clase de \$ 225.00 y en Tercera Clase de \$ 150.00. Este precio incluye el viaje de Limón a Cristóbal y regreso en primera clase.

Por demás estaría decir que durante estos tres meses de excursión los paseantes gozarán de toda la comodidad y el confort necesarios. Para cualquier informe acerca de esta gran excursión dirijase a la Agencia Viajes Excursiones, situada 25 varas al norte del Teatro Nacional.

Coronado erigirá una casa para el cabildo

Guadalupe y Moravia tienen buena casa para las oficinas gubernamentales y municipales y así como el Gobierno le regaló un gran edificio a Turrialba y se hacen ya las gestiones para que la tercera Administración Jiménez provea a San Isidro de una buena edificación para alojar la Jefatura, el Correo, la Alcaldía, el Telégrafo y la Secretaría Municipal. Y es justo, pues ese cantón está ahora empeñado a la construcción de su gran iglesia.

Distiguado viajero a la Habana

De la vida religiosa alajuelense

Ayer embarcó en Limón con rumbo a Cuba el Muy Reverendo Padre Superior de los Misioneros Redentoristas de Alajuela.

La inesperada rapidez del viaje le impidió como era su deseo, despedirse personalmente de las personas que le merecían esta deferencia y especialmente de los señores sacerdotes. Lo hace por estas líneas.

Va muy satisfecho de esta simpática inolvidable patria costarricense, en donde trabajó en las SS Misiones Alfonsianas y como Superior más de cinco años. La Iglesia Santuario de Esquipulas de La Agonía de Alajuela le debe su entera transformación en esta ciudad, siempre se le recordará con afecto y se le tendrá por uno de sus preclaros bienhechores.

Buen viaje le deseamos; y que siga trabajando en la Isla de Cuba como aquí, en las labores apostólicas y de acción social católica.

Adiós! ¡y ojalá hasta luego!

Las Instituciones del Estado...

(Viene de la 1a. página)

paña activa contra la proposición referida. También tenemos que adelantar a los lectores la seguridad de que ningún compromiso comercial tiene esta empresa de LA REPUBLICA con los Bancos del Estado y apenas si sus Directores mantienen una amistad superficial con los Directores de dichas instituciones. Nuestra voz, pues, desligada de conveniencias personales, será reflejo de una parte respetable de la opinión pública que piensa, con nosotros, en los perjuicios de todo orden que ha de traer a estas horas una modificación sustancial en las leyes que sirvieron para establecer los Bancos del Estado, que tan brillantes resultados han dado desde su fundación hasta hoy.

Quienes hemos vivido en los últimos diez años puertas adentro de los campamentos políticos, admirando a veces la habilidad para una intriga, observando en ocasiones la extrema complacencia, sintiendo repugnancia por la desmedida ambición y olvido absoluto de la incapacidad, quienes hemos tenido, en más de una ocasión, que ir en persona a ofrecer puestos a cambio de ilusiones fracasadas para mantener en las filas de un partido la disciplina indispensable para el triunfo; quienes conocemos a fondo esas andanzas y contamos por lo mismo con una valiosa experiencia de lo que son los compromisos políticos, tenemos que mirar con repugnancia y además con justificado temor, la perspectiva que este proyecto ofrece en perjuicio evidente de los Bancos del Estado, que habrán de convertirse por obra de los compadrazgos presentes y futuros, en un lugar más donde acomodar a los amigos políticos cuyos servicios es necesario recompensar muy bien.

No vamos a decir que los actuales Directores de los Bancos del Estado son los mejores ni los más capaces del país; es posible y hasta es seguro que haya muchos ciudadanos que realicen igual labor, con idéntica eficacia; pero si tenemos que decir, rindiendo tributo a la justicia, que los caballeros que en los últimos años han venido dirigiendo esas instituciones, lo han hecho en forma irreprochable y con resultados brillantes, que están a la vista de todos. En estos negocios el resultado se comprueba fácilmente: año tras año aumenta el capital de las instituciones y ello quiere decir que la administración en general es buena. Y con ser buena, basta para mantenerla.

El Banco Internacional de Costa Rica y el Banco Nacional de Seguros, son instituciones que en su organización interna nada tienen que envidiar a otras análogas establecidas en el país y fuera de él. Ambos se crearon, prácticamente, de la nada y ambos se hallan hoy en un pie comercial envidiable y que ofrece, además, todas las garantías que los interesados pudieran exigir. Y si esa obra de organización y de mantenimiento que permite reforzar día con día las bases económicas, ya incommovibles, en que descansan ambos Bancos ha sido obra de los Directores de hoy, para qué exponerlos a manos nuevas, a manos, como dicen «verdes», corriendo todos los riesgos de la experiencia y tal vez de la incapacidad? No vemos la razón de conveniencia nacional por ninguna parte; y como no estamos tampoco creyendo que es cierto eso de las democracias, ni de las escuelas de preparación en este medio, preferimos ser conservadores y luchar para que las cosas se queden como están.

En sucesivos artículos iremos analizando todos los aspectos del proyecto en referencia.

Continuará

Sigmarine y Volendam

Esmaltes para todo uso

de mucha duración
gran rendimiento
e inimitable
brillo.

Seca rápidamente

Los encuentra Ud.
en el Almacén de

F. REIMERS & Co.

No merece la Municipalidad la crítica de que ha sido objeto por parte de un periódico de la tarde, nos dicen de la Intendencia

Un colega vespertino publicó una nota en que se criticaba la actitud de la Municipalidad, que se tachaba de poco activa ya que, decía el diario, no se había logrado efectuar una sesión convocada repetidas veces por falta de quorum.

Esta mañana interregamos a un alto empleado de la Intendencia acerca de esta nota, y de lo que pensaba don Carlos Lara de ella.

No merece—nos contestó—y así lo piensa el señor Intendente, esta crítica la Municipalidad.

Es cierto que ha habido alguna dificultad para lograr reunir quorum en las últimas sesiones, pero La Municipalidad ha trabajado con todo empeño en la resolución de todos los asuntos que atañen al interés público.

El promedio anual de reu-

niones en anteriores períodos es de 60 y los actuales regidores llevan hasta la fecha, a mediados de año, celebradas ya 55 sesiones. Esto puede dar una idea del trabajo efectuado.

Agréguese a esto la consideración de que el puesto de regidor es absolutamente ad-honorem y se llegará a la conclusión de que en justicia, no se puede pedir más de los señores municipios.

Por otra parte, los asuntos que están por resolver son, en su totalidad, de carácter particular—solicitudes reclamos etc.—de personas muy estimables y a quienes se tratará de complacer, si llevan la razón, pero que no afectan al interés de la comunidad.

Es pues—concluyó nuestro informante—, de todo punto injusta, la crítica de ese diario de la tarde.

Ayer hubo grandes festejos religiosos en honor del Sagrado Corazón de Jesús en Obras Públicas y en el Taller del Ferrocarril al Pacífico.

Atentamente fuimos invitados por amigos trabajadores de esas dos dependencias del Gobierno, a los festejos religiosos que en honor del Sagrado Corazón de Jesús se celebraron ayer en los talleres dichos.

A las 9 a. m. dieron comienzo las ceremonias religiosas en Obras Públicas. Cuando llegamos, la multitud invadía el amplio patio.

Entre los asistentes notamos al señor Ministro de Fomento, don León Cortés, a don Jaime Benett, al Prefecto de la Congregación Mariana de Caballeros, Dr. Figueres, la Directiva de esa Sociedad y muchos otros miembros de ella, etc.

El santo sacrificio de la Misa fue celebrado por el Padre Director de la Congregación Mariana Presbitero Gebrande,

quien cantado el Evangelio, dirigió su palabra a los asistentes, hablándoles sobre la condición del obrero cristiano. El sermón del Padre no pudo estar más elocuente.

En nuestro número de mañana daremos otros datos de esta fiesta religiosa, como de la celebrada en el Taller del Pacífico, igualmente imponente.

Adelantamos que los R. R. Padre Dominicos de La Dolorosa tomaron a su cargo la parte religiosa de este hermosísimo festival, que tanto dice del sentimiento católico de los trabajadores de Obras Públicas y Pacífico.

El sermón del conocido orador sagrado Fray Agustín de Losada, sencillamente elocuente y doctrinario.

Vayan nuestras felicitaciones para los organizadores de ambas fiestas.

Es angustioso el plazo para el pago del Pavimento del Mercado a la Sabana

Si el Gobierno en sus Bancos ha hecho facilidades, lo mismo debe hacer la Municipalidad

Desde hace meses, pues fué firmado en Febrero, existe un memorial sobre el cual la Municipalidad de aquí no se ha pronunciado. Los dueños del trayecto pavimentado entre la calle 6 y la 14, piden que se les dé plazo para el pago del trabajo, pues la Intendencia y la Contabilidad les ha obli-

gado a hacerlo en cuatro trimestres. Si el plazo del empréstito para esa obra fue de ocho años, creemos que un período igual debe darse a los interesados, y no sacrificarlos tanto en este tiempo en que han tenido que bajar mucho los alquileres. Debe haber justicia, ya que otros propietarios disfrutaban de 20 años de término e interés del ocho por ciento.

Números mayores en el sorteo verificado ayer

13390 — 30,000 colones.
03868 — 4,000 colones.
05102 — 1,000 colones.

El gordo fué vendido por Francisco Wong de Puntarenas y el segundo premio por Manuel Corrales de esta ciudad.

El error de un colega

Nuestro colega «La Hora», en su edición del Sábado, se queja de que, después de tantos días, el Congreso no haya resuelto la solicitud de pensión a favor de doña Rosa Pacheco v. de Fernández.

Incurre el colega en un error: la pensión dicha fue votada favorablemente, en tercer debate, el día anterior a la publicación de la nota, el viernes.

PUEDE COSTARLE **¢ 100.00**

pero nunca será mejor BOLA DE FOOT-BALL que la

“U. T.” No. 5 (Patente No. 52911)

que le ofrecemos por **¢ 18.00**

“CICLO CLUB” - Agencia Exclusiva para Costa Rica

Descuentos especiales para clubs

La Comisión de Hacienda acoge calurosamente el proyecto del Dip. Albertazzi sobre las Cocinas Escolares

Hacienda dictaminará el lunes entrante acogiendo con todo calor el proyecto del Sr. Diputado Albertazzi sobre las cocinas escolares.

La Comisión ha estado estudiando con todo cariño ese proyecto, que considera de una importancia social indiscutible y, en tal estudio, se ha asesorado del Patronato Escolar y de la Sría. de Educación Pública.

Se nos informa que el dictamen que presentará es muy completo y que está en un todo de acuerdo con las ideas del señor Albertazzi.

De buena fuente sabemos que se recomienda con todo calor la iniciativa.

Anúnciese en **La República**

La actitud de la Junta Directiva del Colegio de Abogados

Los señores miembros de la Junta de Abogados, dando una prueba más, de las muchas que nos han dado, de la buena voluntad que según dice les anima para con nosotros, y de la consideración nunca desmentida que han merecido y le merecen nuestras sugerencias, tomando en cuenta técnica y exclusivamente sus posibles intereses, sin importarle en absoluto los nuestros, ha negado, en una forma más o menos velada, su aprobación a una solicitud que en días pasados le hiciéramos, a efecto de que se nos permitiera hacer en dos pagos la cuota correspondiente a la matrícula del segundo semestre.

Consecuencia de tan justificada negativa ha sido la protesta unánime que el estudiante consciente de la Escuela elevó ante el Presidente de la Directiva, señor Alvarado Quirós. Y es que ésta, pese a sus cacareados principios de protección que asume para con nosotros, ha tomado por norma la de no prestar la más mínima atención a todo aquello que del seno del estudiantado proceda. Prueba de ello es, en primer lugar, la no admisión, como alumno regular, del joven nicaragüense don Roberto Gutiérrez. Ciertamente al fin le admitió, mas es lo cierto, también, que ello se debió a la aceptación, después de varias negativas, de las justísimas excusas que al efecto presentara el señor Gutiérrez. Así pues, la aquiescencia de la Directiva en este particular no debe tomarse, bajo ningún concepto, como una concesión hecha a los estudiantes, ya que, a más de que la justicia, le imponía, no podía desecharlo en momentos en que favorablemente solucionaba otro asunto sin más excusas en su pro que la de poderosas influencias.

Otro caso que prueba hasta la saciedad hasta donde llega la importancia que nos concede la mencionada Junta Directiva, el aprecio que nos tiene, es el de negarnos, *sin justificación ninguna*, el llevar a su seno una representación nuestra para la defensa de nuestros derechos e intereses.

Oportuna y ampliamente había contestado a los conceptos emitidos por el señor Alvarado Quirós en su carta al señor Vázquez publicada el 11 del mes próximo pasado en el rotativo *La Tribuna*; sin embargo, por razones que desconozco, el *Diario de Costa Rica*, donde llevara mi contestación, no tuvo a bien darla a publicidad. A más de esto, encontrándome en tiempo de exámenes me fue materialmente imposible ocuparme de este tan importante asunto como hubiera sido mi deseo. Hoy, pasados éstos, creo que no está demás aprovechar esta oportunidad y reconsiderar aquellos conceptos ya que, de no hacerlo así, pudiera creerse que estamos de acuerdo con ellos, creencia opuesta completamente a nuestro sentir, puesto que nunca como ahora hemos creído de mayor importancia y de más grande interés el realizar nuestro propósito de llevar al seno de la Directiva que nos gobierna nuestra representación para la defensa y salvaguardia

de nuestros menoscabos derechos e intereses. Así pues, someramente, paso a reconsiderar algunos de aquellos conceptos.

Nos dice en primer término el señor Alvarado Quirós, y por su medio la Directiva, que ésta se ha preocupado de modernizar los Reglamentos de la Escuela, así como de armonizar disposiciones dictadas en diferentes épocas, y que para este efecto se nombró una comisión integrada por dos miembros de la misma y el Director de la Escuela, quienes tienen pendiente ese estudio.

Infantil, por no decir absurdo, es el pretender modernizar los Reglamentos de nuestra Escuela armonizando disposiciones dictadas en épocas muy diferentes de la en que vivimos, en que el estudiante no es ya el corderillo que ciega y dócilmente sigue la trillada ruta del servilismo y la hipocresía que de antemano le señalara la voluntad omnipotente y arbitraria del superior, ni el ser apático, pasivo y carente de toda personalidad de antaño; sino un elemento, una fuerza nueva de la sociedad, que siente y piensa de muy diferente manera que como pensara y sintiera el de ayer.

Si risible y hasta ridícula es esta absurda metodología de modernizar, aún más lo es el que se encargue tan laboriosísima tarea a quienes, por desconocer supinamente los problemas que la moderna juventud contempla, cuales son sus necesidades y aspiraciones, carecen en absoluto de atribuciones para ello. En efecto, si a pesar de la disposición contenida en el Artículo 72 de los Reglamentos, que literalmente dice: «El Presidente del Colegio de Abogados o el individuo de la Directiva que él designe procurará presenciar el desarrollo de las clases por lo menos una vez al mes», ni el uno ni el otro, pero ni siquiera por casualidad, se han acercado a la Escuela a convivir con nosotros unos momentos, a palpar nuestras necesidades (que no son pocas) y sentir nuestras aspiraciones. Así pues, ¿qué pensar de la labor que pueda realizar la comisión nombrada al efecto, si a más de tan palpables muestras de indiferencia, prescinden en absoluto y arbitrariamente de la colaboración vital en sus labores, cuál es el elemento estudiantil?

Nos dice a continuación el señor Alvarado Quirós que considera muy oportuno el que nombremos nuestros delegados para que de palabra (...?) o por escrito (...!) presenten las reformas que creamos pertinentes realizar en nuestros Reglamentos, pero a punto y seguido, y con ligereza lamentable, pues se olvida de sus principios de modernización, obstaculiza la realización de uno de nuestros ideales diciéndonos que no podrán tomar participación en las discusiones que se suscitán en el seno de la Directiva por cuanto una disposición, anticuada y por tanto demás en nuestros Reglamentos, señala con atribución exclusiva de la misma la suprema vigilancia y reglamentación de la Escuela. Desde luego que pedíamos, y pedimos representación ante la

SINTONICE SIEMPRE LA ESTACION

T. I. T. V.

del TEATRO VARIEDADES

CONTROLADA POR PACO MORAN

DIRECTOR TECNICO: GEO. CHAMBERLAIN,
El mejor radio técnico de Costa Rica

Nota política de actualidad

Nicoya, Julio 2

Ha circulado en esta localidad, con la profusión consiguiente, la noticia de que el ricardismo se ha fraccionado para la futura elección diputadil de esta provincia.

Se dió antes como hecho terminal que la papeleta de este partido iría formada así:

Aristides Baltodado, Félix Hernández, Francisco Mayorga Rivas; sin mencionar exactamente los suplentes.

Ahora tenemos la noticia de que el barril ha dado vuelta y que en vez de una papeleta oficial, se jugarán dos en esta forma:

1). Aristides Baltodano, Hall Mc Bell, Alberto Flores.
2). Félix Hernández, Francisco Mayorga Rivas, Sergio Alvarado.

Tampoco se mencionan suplentes

Como habrá de notarse, la papeleta que presenta una aceptación completa es la que encabeza Félix Hernández, y ésta de consiguiente, sacará dos puestos: Hernández y Mayorga Rivas y la otra sacará uno: Aristides Baltodano, que viene a ser en suma lo mismo que si se jugara la primera papeleta indicada, con la diferencia de que de esta suerte se han unificado los pareceres ricardistas y se ha atrapado a Flores, que es el que por estos lados, «mete el muerto»

A LOS MEDICOS Y CLINICAS

Tengo para la venta a precio muy económico una LAMPARA DE RAYOS ULTRA - VIOLETA, marca alemana, garantizada. Cuesta mil cien colones. Informes: Félix Arce en Desamparados o en San José oficina Wolf a Félix Arce.

Directiva, lógicamente se sobreentiende, y sobreentiende, la derogatoria tácita de esa disposición, y por tanto, las palabras que dijera el señor Alvarado Quirós sobre la existencia, conocida por nosotros, de esa arbitraria disposición, están por demás. Así pues, la argumentación de la Directiva a ese respecto, basada en el inciso segundo del artículo 44, cae por su propio peso, contribuyendo a su caída los principios «modernizados» que dice adoptará la misma, desde luego que es un hecho, que en los Colegios de países extranjeros que se dicen cultos, gozan ya de ese derecho que se nos niega.

Finalmente el señor Alvarado Quirós nos habla de la ocasión que tendremos de ser oídos por la Junta Directiva del Colegio de Abogados, no la Gubernativa de la Escuela, al tramitarse los proyectos de

La oposición como que está en veremos... pues la designación de Urbina de parte del carlismo capitalino, ha caído como un sinapismo.

Los reformistas, con instrucciones, según se afirma, del propio General Volio, se replegarán al ricardismo y con ello queda asegurada la partida de estas gentes, que dicho sea de paso, no se hallan muy dormidos en sus laureles porque la situación no es calva.

El carlismo de Santa Cruz tenía un compromiso sagrado con los nicoyanos, de votar en esta contienda por un candidato de este lugar, pero ya la rivalidad echó por tierra todo entendimiento aquí; y el compromiso sagrado (sic), como de costumbre... se hizo noche.

Ah los políticos guanacastecos...

El que escribe estas cosas es ricardista, pero lo menos que le importa es el resultado de la contienda, porque por experiencia sabe que todos los políticos son iguales: miel y promesa a la entrada y acibar y traición a la salida... especialmente en estos tiempos en que se amamantan de la ubre maestra...

Don Pancho Carrillo dice que él será diputado... puede ser.

Corresponsal

SELLOS DE HULE

Ordéne sus sellos, se los entregamos el mismo día.

Imprenta Alsina - Imprenta Gutenberg

A los amigos de la estación T i. 4. NRH

No trabajando más con nosotros don Juan Vicente Gutiérrez Chaves, no nos hacemos responsables sino de nosotros mismos.

AMANDO CÉSPEDES MARÍN

Sobre el Proyecto de Ley del Diputado Urbina para impulsar el desarrollo de la industria ganadera

Digno de aplauso y de apoyo es el proyecto presentado al Congreso Constitucional por el diputado guanacasteco don Adriano Urbina, para que el Internacional establezca una sección especial de préstamos de dinero, destinados al fomento de la industria pecuaria.

Ha sido precisamente la absoluta falta de recursos pecuniarios, la que más ha influido en la decadencia de la cria de ganado, de la que tanto se ha resentido el país, y que lo ha hecho tributario de la República de Nicaragua, por muchos millones de colones, en cuanto a la provisión de ganado para llenar las necesidades del consumo, que no ha podido servir la cria nacional.

El proyecto del Diputado Urbina operará el primer término la liberación del ganadero, del pago de inteseses usurarios a que actualmente está obligado, que no le deja margen para mejorar su cria y que lo tiene atado al poste de la hipoteca, que en los malos tiempos, como los que corren, lo fuerzan a diezmar sus hatos, para cumplir sus compromisos; debido a la resistencia de nuestros Bancos a hacer operaciones de crédito con la garantía de fincas en el Guanacaste, por valiosas que ellas sean. Esta ha sido la causa del fracaso de los ganaderos y agricultores de aquella Provincia.

Para evitar alteraciones violentas en la estipulación de intereses, debe fijarlos el proyecto, tomando en cuenta el ramo de la ganadería a que se va destinar los préstamos, que dicho sea de paso debieran de limitarse a la cria y engorde de ganado; ya que la producción de leche y mantequilla no necesitan de otra protección que la actualmente le garantiza la aduana.

El monto de los préstamos convendría elevarlo hasta cincuenta mil colones, para que la industria pueda responder al impulso que necesita para desarrollarse en toda la extensión requerida, y que le deje margen al ganadero como negocio. Quien tiene pastos para engordar quinientos novillos y sólo se le dan veinte mil colones para negocio de engorde, per-

dería el pasto para cebar trescientos más, ya que con esa suma apenas si podría adquirir doscientos novillos flacos.

Tampoco parece razonable, que se le restrinja tanto el crédito a quien puede dar prenda ganadera por cien mil o más colones, puesto que es un buen principio de economía hacendaria el de procurar la movilización del capital en la mayor extensión posible, y es ésta precisamente, otra de las plausibles tendencias del proyecto del Diputado Urbina.

La prohibición que establece el Artículo 13, de trasladar de un Cantón a otro el ganado pignorado, sin permiso del Banco, es muy prudente; pero debe agregarse a ella que el Banco no podrá negar ese permiso, cuando el traslado obedezca a falta de pastos o de agua o al desarrollo de alguna peste en el Cantón en que se le tiene, lo cual deberá constatarse por el Delegado del Banco, y en su defecto, por la Autoridad local.

Ojalá que estas observaciones sean tomadas en consideración por el Representante Urbina, para su incorporación en su proyecto si las encuentra pertinentes.

Esta es a mi juicio una de las más importantes iniciativas que se han presentado a la Cámara, en esta Legislatura, por la Diputación guanacasteca y por ello felicito cordialmente al Diputado Urbina.

FRANCISCO FAERRON

Tenemos a la venta

Talones de recibos de dinero y para alquiler, libretas de tiempo semanal y mensual, blocks de facturas, encontrará Ud. a los precios más bajos, en la Imprenta Gutenberg.

La administración norteamericana optimista respecto al resultado de la Conferencia de Londres

Washington, 10.--En los círculos oficiales se robustece la esperanza de que la conferencia de Londres podrá encontrar una fórmula que facilite la elevación de los precios, indicándose que el Presidente Roosevelt ha enviado nuevas instrucciones al Secretario de Estado Hull respecto a la colaboración que puede prestar en este sentido.

Curación radical de las úlceras de las piernas, con el

ULCEROL

Preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Dr. en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

SAN JOSE, COSTA RICA

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen

Teléfono 3835

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

(LINEA HOLANDESA DE VAPORES)

M. S. "VENEZUELA"

Saldrá de Limón para puertos europeos el 14 de Julio de 1933 llevando Carga y Pasajeros

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a

AGENCIAS UNIDAS S. A.

San José - Agentes Generales - Limón

GMO. COTO CONDE

San José, 8 de julio 1933.

El Congreso con una brasa en la mano

El Presidente Jiménez no ha querido definir categóricamente la doctrina de la inamovilidad de los servidores municipales, y casi todas las últimas resoluciones de Gobernación están viciadas de forma y de fondo.

Y aunque hace tres días, desde «La Gaceta» se publicó la última, el asunto lo llevarán los perjudicados que son cinco inspectores de sanidad hasta el Congreso.

Será ese poder el que haga

una correcta interpretación de la ley de intendencias del año 31 y de la de Comisiones Especiales Técnicas, junto con otras leyes accesorias que han venido entabando esta cuestión y hasta contradiciéndose entre sí.

Menudo trabajo tendrán con esto los diputados de la Comisión de Legislación o la de Gobernación, pues no está decidido a cual de los dos se entregará el expediente.

El Ingeniero Bertolini opina que es el agua la responsable de la tifoidea en Aranjuez

Veinte casos de tifoidea afirma el exregidor don Ismael Murillo que hay en las 16 manzanas que forman el vecindario de Aranjuez.

Y al comentar el caso delante del Ingeniero Bertolini, ese profesional que maneja la planta clorinadora de La Unión durante cinco años afirma que en sus tiempos nunca se presentó semejante peste, y por eso reafirma que es el agua la causante del flajelo y no el celebrado cuento de las cloacas semiabiertas en los ángulos de las calles.

De todos modos conviene que la fundición municipal trabaje noche y día para fundir los discos metálicos de los pozos de inspección.

Que se active tal trabajo!

Considérase muy satisfactorio el vuelo del «Macón»

Lakehurst, 10.—El primer vuelo de prueba, realizado ayer por el dirigible «Macón», se considera enteramente satisfactorio. El dirigible regresó esta noche a las 7.45.

Una víctima de la venta de la lotería panameña

Los detectives están activos y de vez en cuando cae en las redes de sus investigaciones alguno de los loteros que se dedican a la reventa de los billetes del vecino país de Panamá.

Hace diez días un artesano que no encontraba trabajo tomó a su cargo cinco billetes panameños. Lo siguieron o delataron, quien sabe, pero lo efectivo fue que la secreta lo atrapó y fue a parar al Tribunal. Para escaparse de la prisión ha tenido que rendir fianza por mil colones.

Por lo demás tuvo que perder la lotería y esperar el trámite judicial.

Sin embargo, los pájaros grandes que hacen la importación clandestina, no son vigilados y en cada nave viene más lotería.

Para ser recibido en el Hospital de San Juan de Dios, el enfermo debe presentar un certificado Médico de que es curable y una constancia de la autoridad del lugar de procedencia, de que es pobre.

Junio, 21 de 1933.

EL SUPERINTENDENTE

SASTRERIA

DOMINGO E. GARCIA

MORAVIA

En Moravia se acabó la crisis

La presencia es todo en la vida. Vista con elegancia y conseguirá empleo rápidamente. La crisis no nos afecta y queremos ayudarlo a Ud. a salir de ella.



Somos optimistas y tenemos fe en el porvenir de Costa Rica. Le hacemos vestidos en pagos semanales, dándole toda clase de comodidades.



DOMINGO E. GARCIA

MORAVIA

Los cadetes de infantería siguen con entusiasmo sus academias

No decae el espíritu militar entre nuestros pollitos, y de allí que la Compañía de Cadetes de Infantería, tres veces a la semana hace sus academias para lo cual se concentran en la Comandancia de Plaza.

Las marchas se hacen en la plaza de la Artillería.

Entendemos que la finalidad es presentar muy pronto un examen.

Si sería bueno que esos jó-

Tenemos a la venta

Talonarios de recibos de dinero y para alquiler, libretas de tiempo semanal o mensual, blocs de facturas, encontrará Ud. a los precios más bajos, en la Imprenta Gutenberg.

venas cadetes al hacer las marchas en la misa militar dominical, no rastrillen sobre el pavimento pues ello no es estético, ni es militar.

Falta para ese grupo una constante práctica de tiro al blanco.

Contrariedad para Ud. y pena para nosotros

Son esas las consecuencias de la suspensión de sus servicios eléctricos y telefónicos por falta de pago, cuyo importe ha de ser cubierto durante los primeros diez días de cada mes.

Compañías Eléctricas

Julio de 1933.

El Sub-secretario Moley embarca de regreso a Estados Unidos

Southampton, 10.—El sub-secretario de estado Moley, quien vino a la conferencia económica como representante del Presidente Roosevelt, embarcó anoche para Nueva York en el vapor «Manhattan».

La intervención del señor Tijerino

Por TIJERITA

Una distinguida escritora nicaragüense y el escritor Hernando de Rojas discutían algo sobre los asuntos de Nicaragua. La disparidad de sus criterios consistía únicamente en cuestiones de detalle, porque en lo fundamental, estaban perfectamente acordes. Y lo fundamental, es el hecho de que, mientras el Gobierno de Nicaragua esté presidido por un grupo de personas sin responsabilidad legal, la política, la administración y las finanzas, no tendrán jamás un derrotero firme por seguir.

En ese estado de discusión, surge el señor Tijerino. Yo creí, por mi parte, que dicho por su peso y por sus años, intervendría con algo edificante; pero nuestra decepción se desbordó al leer su tercera excluyente de sentido común; con perdón del señor Tejerino, pero es la verdad. Leímos y releímos sus columnas y siempre le vemos por los cerros de Ubeda; siempre en el terreno de lo abstracto y de las aspiraciones utópicas, porque parece que dicho señor, intencionalmente, no quiere descender al terreno de las realidades; de las dolorosas realidades que tienen minada la arquitectura social y política de nuestra infortunada patria.

Es infantil pensar que los políticos de nuestra tierra pongan sus ambiciones al interés patriótico. Hace tiempos que nuestros políticos son los mismos y desde entonces, nunca hemos podido ver un desinterés; una acción limpia de

ambición personal. Por eso no debemos esperar a que el desastre se realice; el deber de todo nicaragüense está precisamente en prever ese peligro y en gritarlo a tiempo. El punto de partida es que el Dr. Sacasa no puede hacer de timonel experto y, ante su impotencia, ante su falta de energía, hay que pedirle en nombre de Nicaragua, en nombre de sus más caros intereses, que deje el gobierno de la administración en manos más expertas.

Eso es velar por la prosperidad de Nicaragua. Callar ante la desorganización que tiene todo el aspecto de una orgía bárbara, es sencillamente hacer causa común con los malos patriotas. Los hombres como el señor Tijerino, deben contribuir con señalar los defectos, con recomendar las medidas salvadoras; pero no con esa prédica doctoral, con esa fraseología sin sustancia, porque ello, solo se contribuye a enredar la malla de nuestras deficiencias y de nuestras desgracias. ¿No siente Ud. querido señor Tijerino, cierto rubor cuando Hernando de Rojas dice que somos intervencionistas, «desde el gran Máximo Jerez, que trajo a Walker, hasta el general Moncada, que clamó por la permanencia de los marinos? Pues contra eso hay que hablar; pero hablar al pueblo; decirle la dura verdad, con frase clara y llana; porque hacer lo que hacen los escritores atildados, es perder lastimosamente el tiempo.

¿ESTA USTED SANO?

Examine periódicamente **SANGRE ORINA y HECES**

Laboratorio

— de —

Análisis Clínicos

Lic. Carlos Viquez

Teléfono 4114

Frente a las Oficinas de las Compañías Eléctricas

Por centenares llegan al Banco Internacional a hacer arreglos

La antesala del Sr. Director del Banco Internacional no se desocupa. Son muchas, talvez cientos, las personas atrasadas, arrolladas por la terrible crisis.

Pero el Banco va haciendo facilidades a casi todos, de acuerdo con el texto y el espíritu de la ley de moratoria y de rebaja de intereses.

El trabajo de los empleados es enorme, pero por suerte todos son atentos y los deudores salen en buena parte complacidos.

Don Aniceto Odio con su habitual cordialidad ayuda mucho a vencer estos problemas que tienen abrumada a la gente.

Con esta actividad son muchos los miles de colones que le entran al Banco.

Del Crédito Hipotecario de Costa Rica también se hacen muchísimos arreglos.

Centro Comercial

Almacén de Abarrotes, Vinos, Licores, Loza y Cristalerías.

Especialidad en **ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD**

PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE PLAZA

ALQUILAMOS: **Sillas, Loza y Cristalerías**

Avenida Central Edificio propio

Tomás Fernández F., Prop.



A cargo de INSIDER

de despuntaban algunas figuras con rasgos estelares, pero los compañeros sabían corresponder e interpretar genuina la ciencia del conjunto, laborando todos, bien cohesionados, por sujetar la victoria. Además de la buena trabazón de sus tres líneas, actuaban con coraje, decisión, rapidez y precisión; bordaban estupendamente y eran once cachorros empeñados en un duelo de honor y valentía, que entusiasmaban y arrebatan a la hinchada, les fuera adicta o adversa.

El Junior que actuó ayer frente a la Libertad fué cosa muy diferente. Aún predomina en el equipo la movilidad y la rapidez y también el coraje, pero mal empleados la mayoría de las veces, sin orientación definida ni provechosa. Rapidos alocados son propios de jugadores noveles, pero contraproducentes y peligrosos. Y la forma de emplearse del Junior acusaba esa inexperiencia en que esta novatada, de coraje y sangre, se empeñaban en una forma violenta y desconocida, recibiendo, en consecuencia, la peor parte; es preciso que el Junior sea maltratado, que adquiere experiencia y peso y entonces sí podrá contrarrestar este juego arrollador que caracteriza a La Libertad.

Del conjunto de los canarios poco vimos digno de mención. El primer tiempo, no obstante llevar casa desventajosa, se puede decir que hubo algunos períodos de dominio, en que la ofensiva cana-

ria llegaba a pocos metros del marco liberto, pero adoleciendo de indecisión en el remate. Malograron por tal causa buenos lances de anotar y se apreciaba en la línea ágil bastante atolondramiento. El extremo izquierdo, Silva, es un buen elemento, pero resulta nulo para su cuadro, mientras siga demorándose tanto para centrar. Es lástima, porque Silva tiene buena pierna y un jugador tan veloz como él, resulta más ineficaz que otro lerdo, por la costumbre de esperar al contrario para driblarlo o por la otra táctica más perjudicial, de hacer servicios hacia atrás, para adelantarse y recibir de nuevo, lo que casi nunca se realizaba.

Lalo Rojas, creíamos que iba a jugar con el Buenos Aires pero lo vimos con el Junior. La noticia pues, resultó un bloof. Rojas es un jugador de estilo, fuerte, valiente y de recurso, pero desentona entre sus compañeros, que no saben aprovechar las bolas en bandeja que sirve, muertas y sin efecto, listas para empalmar el pie y conseguir el goal.

El Junior en general, abusa de la combinación en la puerta del goal y lo que podría convertirse al menos en juego elegante, contra un enemigo más fuerte como es La Libertad, resulta contraproducente porque por fas o por nefas, siempre perdían el cuero.

La Libertad

La Libertad jugó regular. No todos sus hombres estaban en su día, y además, si bien hubo en ellos el deseo de golear al Junior lo que consiguieron fácilmente, la pequeñez del adversario les permitió el lujo de graduar el empleo. Si los otros punzaban, La Libertad se empleaba con coraje y decisión y cuando estaban dominando sus hombres parecían aperezados, displicentes, sin ganas de jugar.

Una interrupción

En el segundo tiempo y parte del primero, la atención de los espectadores fue interrumpida lo mismo que el desarrollo del juego, con un bufo concurso, parte hipico y parte de comicidad. El público estaba intrigado, y deseoso de ver reprisar

las proezas vaqueanas realizadas por Hoot Gibson en las películas cinematográficas, pero resultó que no hubo tal, y el protagonista, después de ensayar con poca fortuna sujetar a una vaquilla soñolienta de los cuernos, lanzándose del caballo, lo consiguió al fin, pero seguro que el animal estaba de vena, porque no lo vimos echarse.

En caso de que se repita el espectáculo, aconsejaríamos al señor Administrador del Estadio que lo reglamente, destinándole otras horas, para no interrumpir con él el juego de futbol. O antes o después de terminarse el partido, pero nunca durante su desarrollo. ¿No les parece más correcto así?

Los goales

Cuatro goales de La Libertad los anotó Madrigal y uno Cenizo, fabricado por Madrigal.

El quinteto ofensivo libertino estuvo bueno. Pappas cooperó eficazmente en la consumación de los goales, pero estuvo desafortunado en el remate, elevando. Madrigal guardó muy buena colocación y fue el gran oportunista aprovechando siempre las bolas adelantadas de sus compañeros. Gracias a estas capacidades y experiencia suyas, tuvo mayores oportunidades de anotar, malogrando unos 5 goales por elevación.

Peji volvió por sus fueros y sus centros fueron matemáticos y oportunos. Mora bastante bien y Cenizo esforzado y efectivo en la distribución. El resto del equipo liberto cumplió, esforzándose de acuerdo con las circunstancias.

El goal del Junior

El Alajuela Junior por lo menos consiguió el goal de la honrilla. Fué en una avanzada bien tejida por el centro en que Melis Montoya punteó desde regular distancia. Yones, que estaba mal colocado puesto que majaba la línea de goal, apañó muy bien, pero no sabemos por que razón después de parado el tiro, la bola se le cayó de las manos y en la precipitación conque se lanzó a detenerla, él mismo la empujó hacia la malla, consiguiendo así este auto goal, que en aquel momento empataba el partido.

El primer tiempo finalizó con 3 goales de la Libertad por 1 del Junior, y en el segundo la Libertad marcó dos más, con lo que completó cinco.

Los porteros Jones estuvo nervioso. En el segundo tiempo se

La grandiosa velada de hoy

Tendrá lugar en el Teatro Nacional. La organiza «Juventud Artística» bajo la dirección de A. Castillo

Por fin ha llegado el día esperado por nuestra sociedad; hoy tendrá lugar en nuestro magno coliseo la suntuosa velada que ha organizado el cuadro de artistas nacionales, no profesionales, JUVENTUD ARTISTICA con cuyo producto se ayudará al recordado actor JORGE ORTIZ (el gordo) que pasa grandes apuros económicos en la vecina república de El Salvador.

Como ya se ha dicho por la prensa, Ortiz ha perdido a su padre a raíz de la disolución de su compañía.

Todos sus elementos, principalmente las actrices participantes para México, quedando él arraigado y sin poder trabajar.

Esperan nuestros artistas que nuestro humanitario público acuerpe este acto de caridad con su asistencia.

Se representará una comedia de costumbres argentinas y a continuación un grandioso acto de variedades en el que toman parte todos nuestros artistas nacionales.

Una orquesta de 60 profesores se ha ofrecido desinteresadamente bajo la dirección del compositor nacional, el Profesor don César Nieto C.

Asistiremos hoy al Nacional a aplaudir a JUVENTUD ARTISTICA, tanto por sus renombradas actuaciones artísticas, como por su gesto de compañerismo.

Gran Hotel Metrópoli

EN SU CANTINA OFRECE

RICOS TAMALES

OSTIONES

y CHUCHECAS

le escapaban las bolas de las manos, cosa extraña en él, puesto que si alguna cosa ha tenido Jones ha sido apañe excelente. Por lo demás jugó como siempre, con buena colocación y valentía.

El Macho, el nuevo portero del Junior, quien actuó el año pasado con el Bolívar, tuvo una mañana infeliz. No queremos hacer comentario sobre él, porque esperamos verlo mejorar y un comentario desfavorable solo sirve para desanimar, cosa que no deseamos hacer.

Mañana daremos los resultados de los otros juegos.

Julio 8 de 1933

Señor Director de LA REPUBLICA

Señor:

Con súplica de que sea usted muy servido de darle publicidad en la sección deportiva, tengo el placer de informarle que en sesión celebrada el jueves 6 de julio corriente, ante el delegado de

la Federación Deportiva de Costa Rica, Lic. don Héctor Beeche, se procedió a la instalación de la Directiva del «Comité Nacional de Lawn Tennis».

Las sesiones del Comité se celebrarán los días lunes a las 7.30 p. m.

La Directiva del «Comité Nacional de Lawn Tennis» está integrada así:

Presidente: don Alejandro Pozuelo.

Vice-Presidente (1º) Lic. don Ricardo Fournier.

Vice-Presidente (2º) D. Ricardo Steinworth.

Secretario: don Alberto S. Rees.

Fiscal: don Heaton M. Waring.

Contador: don Raúl Pacheco.

Vocal (1º): don Roberto Figueredo.

Vocal (2º): Dr. Octavio Williams.

Soy de Ud. muy atento servidor,

COMITÉ NACIONAL DE LAWN TENNIS

A. S. REES

Secretario.

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

LICITACION CEMENTO

La Intendencia Municipal recibirá propuestas hasta las 15 horas del 10 de Julio en curso, para la provisión de 5.000 (cinco mil) sacos de cemento, de marca reconocida como buena, en perfecto estado. La entrega comenzará a efectuarse inmediatamente después de adjudicada la licitación, a razón de 1000 (mil) sacos por día, como minimum. El precio deberá ser por cada cuatro (4) sacos puestos en el Almacén Municipal, y el valor total será pagado al contado en Bonos Saneamiento 1932. La Municipalidad se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más convenga a sus intereses, o el de rechazarlas todas.

Los sobres que contengan las propuestas, deberán llevar la leyenda: «LICITACION CEMENTO PARA ENTREGA INMEDIATA», debidamente cerrados.

San José, Julio 6 de 1933.

CARLOS LARA, Intendente Municipal

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

LICITACION CEMENTO

En relación con la licitación por 5.000 sacos de cemento para entrega inmediata, que vence el 10 del corriente mes a las 15 horas,—esta Intendencia pone en conocimiento de los interesados, que las ofertas deben venir suscritas por un «pseudónimo»;—y en sobre aparte, lacrado, el nombre completo de la persona o firma que ofrece el artículo.

San José, julio 8 de 1933.

CARLOS LARA, Intendente Municipal

DEBIDO

a la gran cantidad de órdenes que hemos recibido gracias al incomparable arte del

SR. DAVID NETKA



Sr. DAVID NETKA

Jefe del Taller y experto modelista, nos vemos en la necesidad de

SOLICITAR OBREROS

para que así demos cumplimiento a nuestros compromisos.

Rogamos a los interesados pasar por nuestra oficina lo antes posible.

Quedan pocos puestos para los que deseen ingresar a nuestra

ACADEMIA DE CORTE

Solicitamos agentes en plaza. Bien presentados

SASTRERÍA «LA MODERNISTA»

LEON KOHEN, propietario

50 varas al Oeste del Parque Central. — Antiguo local de La Parra

Para la higiene interna
TABLETAS DE
HEMIMOL
limpian las vías urinarias!